
様式２（計画用）

「第２期越前市スポーツ推進プラン（案）」に関するパブリック・コメント結果 

案件名 第２期越前市スポーツ推進プラン（案）について 

実施期間 令和５年１２月１５日（金）～ 令和６年１月１１日（木）まで 

趣旨 平成２５年の第１期計画策定以降、スポーツを取り巻く環境が大きく

変化しています。スポーツを通じた共生社会実現の重要性が再認識され

たこと、少子高齢化で新たな地域スポーツ環境の構築が求められている

ことなどです。 

 第２期計画は、市総合計画 2023 と市教育振興ビジョンのスポーツ分

野の施策を具現化するものです。スポーツを通じて健康や体力を保持増

進するとともに、人と人、地域と地域とのつながりを深め、生きがいや

夢、感動を実感することができる生涯スポーツ社会の実現のため、改定

を行います。 

意見提出者数 

（件数） 

 １２人（２７件） 

～20 代 30 代 40 代 50 代 60 代 70 代 未記入 合計 

 1(2) 2(2) 4(13) 2(7) 1(1) 2(2) 12(27)

意見に対する回答 以下のとおり 

No 年齢 該当する箇所 ご意見の要旨（原文） 越前市の回答 

１ 30 代 第４章 

４－１（１） 

運動しない人たちは生活におい

て優先順位が低いだけだと思い

ます。 

・なぜ運動やスポーツをすべき

なのか。 

・運動することで自分や周りの

人にどんなメリットがあるか。

これらを考える、知ってもらう

機会がもっとあればいいなと思

います。 

そこで「運動は重要だ」と心が

動かされるきっかけができれ

ば、結果として優先順位も上が

りスポーツ人口が増えるのでは

ないかと思います。 

スポーツの意義を知る、考える

機会は重要だと考えます。P1「ス

ポーツの意義と役割」に掲げる

スポーツ基本法におけるスポー

ツの重要性を広く知っていただ

くこと、また、特に若い世代が

スポーツに取り組む目的を考え

てもらうことを重視します。 

P31「スポーツに対する意識啓

発」の中で「特に若い世代のう

ちから、スポーツ・運動に取り

組んでもらえることを重視しま

す。」「○スポーツの意義、果た

す役割の重要性の理解促進」を

追記します。 
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２ 30 代 第４章 

４－４（１） 

「アスリートの育成を一部の関

係者だけでなく、地域全員で育

てていくような仕組み」 

垂れ幕や横断幕はよく目にしま

すが、顔写真や本人が実際にプ

レーしている様子を見ることで

地元の子と親近感が湧きやすく

なり、応援もしたくなると思い

ます。選手にとってもモチベー

ションアップに繋がり、競技力

向上になるのではないかと思い

ます。また、それをきっかけに

運動をスタートする人たちも増

えるのではと思います 

活躍するアスリートを地域で支

えることは重要だと考えます。

全国大会等に出場する優秀選手

への激励会の様子をＨＰに掲載

するなど、市民がアスリートを

身近な存在と感じられるように

取り組みます。 

３ 40 代 第４章 

４－１（１） 

気軽に参加しやすく、参加でき

るようなスポーツ・運動のお知

らせ等情報を知ることが出来る

と良いです。また、時間、場所、

人数等の制限がありすぎると参

加しにくいので、多種多様な設

定があると良いと思います。 

市では各種スポーツ大会や教室

の開催にあたっては、必要な情

報を発信に努めております。本

計画案では、P31「生涯スポーツ

の推進、居場所と舞台づくりの

推進」の中で、各種スポーツ大

会や教室を開催し、スポーツ実

施機会の提供に取組むこととし

ています。 

４ 50 代 第４章 

４－１（１） 

大規模大会の開催は同時に「み

る」スポーツとしての機会にも

なると思います。来場してもら

える仕掛けづくりや PR してみ

てはどうでしょうか。 

「みる」楽しみを広げたいと考

えており、P32「「みる」スポー

ツの充実」で掲げているとおり、

プロスポーツ等の高いレベルの

スポーツイベントの誘致・開催

に努めるとともに、主催者と連

携してスポーツ体験を取り入れ

るなど、機会創出に取り組みま

す。 
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５ 50 代 第４章 

４－５（１） 

週 2～3 回ランニングしていま

す。ランニングやウォーキング

は年齢に関係なく気軽に取組め

るスポーツだと思いますが、一

番のネックは雨(雪)が多いこと

です。雨(雪)をしのげる場所や

施設があるとより身近になると

思います。 

アイシンアリーナにはランニン

グコースがあって、特に雨(雪)

の日は大変貴重な場所ですが、

年間を通じて様々な大会が開催

されているため利用時間が限定

されており(17 時以降)、正直使

い勝手が良いとは言えません。

アリーナが使用中であったとし

ても、例えば大会の内容等によ

ってはランニングコースが利用

できるとありがたいです。 

ランニングコースをご利用いた

だき、ありがとうございます。

施設利用者の安全確保のため、

大会行事に応じてランニングコ

ースの利用を制限することはあ

りますが、施設管理者と協議し

て、利用者の満足度向上と利用

拡大に努めます。 

６ 50 代 第４章 

４－５（１） 

P17③（今後のスポーツや運動に

対する意向）を踏まえると、施

設に限らず越前市内にある山

(日野山、村国山、鬼ヶ岳)もウ

ォーキング、散歩、ランニング、

登山に活用できると思います。

P44「施設の整備・充実」の中で、

ご意見の趣旨を反映し、山歩き

を含めたウォーキングやランニ

ングなどでの身近な地域の場の

活用を推進します。また、森林

や林業全般に対する基本方針と

して「森林・林業マスタープラ

ン（案）」が策定されることから、

両計画の連携による山の活用を

図ってまいります。 

７ 50 代 第４章 

４－５（２） 

3 月にふくい桜マラソンが開催

され、ランニング等への関心が

高まっていくと思います。新幹

線の高架下は雨(雪)がしのげる

ので、ランニングやウォーキン

北陸新幹線高架下は独立行政法

人鉄道建設・運輸施設整備支援

機構が管理しております。 

スポーツ・運動の場の確保は重

要と考えますので、関係機関と
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グコースとして活用してほしい

です。 

協議してまいります。 

８ 60 代 第４章 

４－２（４） 

「新たなスポーツの分野の推進

が必要」について、ｅスポーツ

やアーバンスポーツの指導者の

開拓、育成をどのように考えて

いるのか。 

新しいスポーツの普及には人材

の確保が重要であることから、

P38「新しいスポーツの普及」の

中で「指導のできる人材の育成」

に「確保」を追記し、「指導ので

きる人材の確保、育成」に修正

します。 

９ 60 代 第４章 

４－１（４） 

高齢者の生きがいと健康づくり

の推進の基本施策に食のことは

触れていないが、体力づくり、

維持には欠かせないのではない

か。 

基本理念で「生涯スポーツで誰

もが元気に幸せ実感」と掲げて

おり、誰もがスポーツ・運動を

通じた生きがいづくりと食を含

めた体づくり、健康づくりにつ

いては、P35「年齢に応じた食事

（栄養）による体づくり、健康

づくり」において記載していま

す。 

１０ 60 代 第４章 

４－３（１） 

「高齢者のスポーツの推進」に

ついて、筋力トレーニングの推

進を考えては 

※適切な筋力トレーニングを行

うことで筋力増強の効果が得ら

れます。身体を支える抗重力筋

の筋力増強により姿勢保持能力

の向上、転倒予防、移動能力の

向上を図ることができ、生活の

質が向上します。 

P39「年齢に応じた体づくり、健

康づくり」に掲げているとおり、

高齢者スポーツの推進の中で、

ご意見の趣旨を反映させてまい

ります。 

１１ 60 代 第４章 

４－４（１） 

越前市出身のオリンピック、世

界大会等の出場者を指導者とし

て越前市に迎え入れる考えは。

(活動場所、就職の斡旋は、考え

本計画案では、P36「トップアス

リートによるスポーツ教室の開

催」を掲げています。優れた指

導者として、様々な機会を設定
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ているのか。) し、トップアスリートによるス

ポーツ普及に努めてまいりま

す。就職の斡旋等について、現

在のところ予定はありません

が、状況に応じて検討してまい

ります。 

１２ 60 代 第４章 

４－５（２） 

「新たなスポーツの活動場所の

確保」について、ＢＭＸ、スケ

ートボードなどが楽しめる施設

の整備やイベント誘致とある

が、具体的な場所、整備時期、

期間、どの程度の整備を考えて

いるのか(国際大会を誘致でき

る整備を考えているのか) 

P45「新たなスポーツの活動場所

の確保」において、越前たけふ

駅周辺においてアーバンスポー

ツが楽しめる活動場所の整備を

記載していますが、具体的な整

備内容は今後検討してまいりま

す。 

１３ 60 代 第５章 

５－２ 

計画の推進管理で、第 1 期計画

にあった、スポーツ少年団の加

入率を外した意図は 

スポーツ少年団以外のスポーツ

に取り組む児童の増加と、少子

化の進行に伴い少年団の維持が

難しくなっているという社会情

勢の変化を受けて、子どものス

ポーツ実態を把握しづらくなっ

ています。本計画案では、スポ

ーツ少年団の加入率は、成果指

標として子どものスポーツ実態

を的確に示すものではなくなっ

ているため指標から外すことに

しました。 

スポーツ少年団の重要性は認識

しており、P36「スポーツ少年団

活動の充実」に掲げるとおり、

子どものスポーツ活動を支援し

てまいります。 
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１４ 60 代 第４章 

４－１（２） 

本計画策定のバックデータ調査

におきましても、元来、自宅(公

有体育施設ではなく)で、そして

個人一人で(集団ではなく)、ま

た体操やストレッチ・散歩等(競

技スポーツではなく)を行う市

民が最も多いという調査結果が

窺がえます。 

また、フィットネスジムを、重

量挙げやボディビル競技の基礎

的トレーニングとしてではな

く、健康や体力の保持増進への

フィジカル及びメンタル面から

の体づくりとして、生活の中で

利用する市民が増えておりま

す。 

昨今隆盛してきたＢＭＸやスケ

ートボード等のアーバンスポー

ツだけでなく、フィットネスも

新たにスポーツ文化の領域にと

らえ、市有施設では武生中央公

園総合体育館トレーニングルー

ムだけですが、民間運営のフィ

ットネス活動も本計画に組み込

み、官民連携した市民の豊かで

多様性にとんだ総合的・網羅的

な計画の改定とすることを提案

します。 

官民連携を通じたフィットネス

活動の活性化を図ることは重要

と考えます。P31「個々のニーズ

に合ったスポーツの実施」の中

で、「河川敷や公園でのウォーキ

ング・体操の推進」を「身近な

場所でのウォーキング・体操・

フィットネスの推進」に修正し

ます。 

１５ 50 代 第４章 

４－５（１） 

健康・体力づくりへの取り組み

について 

公園内にランニング・ウォーキ

ングをして頂きやすいように、

距離表示等があると良い。 

運動アプリの発信 

公園内の距離表示については、

検討してまいります。 

また、ご意見の運動アプリとは

歩行距離を集計して競うものと

思われますが、福井県が「スポ

ーツタウン WALKER」アプリを運

用・発信しております。 
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１６ 50 代 第４章 

４－５（３） 

スポーツに関する情報提供につ

いて 

市ＨＰ、インスタグラム等で発

信してほしい 

P45「スポーツ情報の提供」に記

載しているとおり、HP、広報紙

に加え、令和４年８月から運用

を開始した市公式 LINE も活用

し、スポーツ情報の発信に取組

むこととしています。 

１７ 50 代 第４章 

４－５（１） 

高齢者・障がい者向けスポーツ

への取り組みについて 

武生中央公園内に気軽にできる

運動遊具の設置 

ウォーキングコース等距離表示

武生中央公園においては、年齢

や障がいの有無に関わらず、誰

もが利用しやすい遊具の設置を

進めております。また、武生東

運動公園においては、新たに健

康遊具の設置を予定しておりま

す。 

公園内の距離表示については、

検討してまいります。 

１８ 50 代 第３章 

３－３（１） 

「スポーツを一人で行っている

方が多い現状の一方、家族・友

人や知人と一緒にする事を望む

方が多い」との記述より、スポ

ーツ施設に一人で来ても気軽に

参加して、知り合いになれるよ

うな教室の充実が必要だと感じ

ます。「スポーツを通じて、仲間

ができる」そんな形が今後の高

齢化に向けての課題解決になる

のでは。 

スポーツを通じて仲間ができる

ことは目指す姿の一つです。P28

「基本目標（１）生涯スポーツ

の推進、居場所と舞台づくりの

推進」において、居場所と舞台

づくりがあることによって「体

づくり・健康づくり・絆づくり」

の増進を図ることを記載してい

ます。 

１９ 50 代 第４章 

４－１（１） 

４２回の実績がある菊花マラソ

ンのプランが欲しい。合わせて

「スポーツや運動の種類」では

ウォーキング、散歩が５１％と

第一位。 

菊花マラソンにウォーキング部

門を併設するなどどうでしょう

菊花マラソンは実行組織である

菊花マラソン実行委員会が中心

となって実施しております。ご

提案のウォーキング部門の併設

については、実行委員会にて協

議してまいります。 
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か？ 

２０ 50 代 第４章 

４－２（１） 

中学校部活の民間移行について

のプランが欲しい。移管先の指

導者報酬を十分に考えてほし

い。多分、ほとんどボランティ

アに近い形ではないかと思う。

成果を望むのであれば、成果を

上げた指導者には成果に見合っ

た報酬を約束されなければなら

ない。 

現在、地域クラブ活動を含めた

新たな活動環境構築のモデル事

業に取り組んでおり、指導者へ

の報酬を支払っております。今

後、モデル事業を検証する中で、

地域クラブが自走できることを

目指すため、会費や報酬を含め

た課題を整理してまいります。

２１ 50 代 第４章 

４－４（２） 

全国大会に出場するようなアス

リートを育てるのであればもっ

と民間との連携が必要。 

水泳や硬式テニスなどのトップ

選手の練習拠点は民間のスクー

ルがほとんどです。サッカーは

部活に所属せずにＪリーグユー

スチーム所属も増えている。野

球にしても甲子園に出場するの

はリトル・シニアリーグから私

立の強豪高へという現状。今後、

その他の競技もこのような方向

になるのでは？ 

アスリート育成において民間組

織を生かすことは重要と考えま

す。P42「各種団体間の連携、協

働の推進」に掲げているとおり、

民間組織を含めて組織の枠を超

えた連携・協働を推進に取組む

こととしています。 

２２ 50 代 第４章 

４－１（１） 

少子高齢化が進む中、P12「問６

年代別スポーツや運動の実施頻

度」の 4~6に回答されたほとん

ど運動しない方々(約３０％)の

興味を向上させるイベントや教

室等・気付き機会を提供するこ

とがポイントと考えます。 

生涯スポーツを推進するうえで

重要である考えます。P31「生涯

スポーツの推進、居場所と舞台

づくりの推進」の中で、各種ス

ポーツ大会や教室を開催し、ス

ポーツ実施機会の提供に取り組

むとともに、さらに情報発信の

充実を掲げています。 
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２３ 50 代 第４章 

４－２（１） 

できる限り早い段階で子供たち

にスポーツの楽しさを実感して

もらいたい。 

生涯スポーツを推進するうえで

重要であると考えます。P36「地

域の特性を活かしたスポーツ活

動の充実」で掲げているとおり、

子どものためのスポーツ活動を

支援するとともに、親子や家族

ぐるみで楽しめる事業を通じ

て、スポーツ実施率が相対的に

低い 30～50 歳代の参加を働き

かけに取組むこととしていま

す。 

２４ 70 代 第４章 

４－３（１） 

スポーツや運動がやりたくて

も、車を使わなかったら行けな

い。高齢者になってもいける方

法を考えてほしい。バスに乗っ

ても利用時間の問題がある。 

P39「年齢に応じた体づくり、健

康づくり」で掲げているとおり、

身近な地域でのスポーツ活動の

環境整備を重視して、高齢者の

生きがいと健康づくりの推進に

取組むこととしています。 

スポーツ施設へのアクセスにつ

いて、施設の状況に応じて研究

課題としてまいります。 

２５ 40 代 第４章 

４－５（１） 

越前市には登山道が整備された

低山が数多くあります。このよ

うな環境は、ハイキングを趣味

とする人たち、特に都会の人た

ちには、とても魅力に感じるア

ピールポイントです。市民だけ

でなく、新幹線で越前市を訪れ

る人達にも、この素晴らしい環

境をアピールできれば良いのに

と思っています。 

P44「施設の整備・充実」に掲げ

るとおり、山歩きを含めたウォ

ーキングやランニングなどでの

身近な地域の場の活用を推進す

る中で、ご意見の趣旨を反映し

てまいります。 

また、森林や林業全般に対する

基本方針として「森林・林業マ

スタープラン（案）」が策定され

ることから、両計画の連携によ

る山の活用を図ってまいりま

す。 



様式２（計画用）

２６ 未 記

入 

第４章 

４－１（１） 

越前市の初心者向けのスポーツ

教室について、土曜日や日曜日

にも多数開催していただけると

ありがたいと思います。 

休日も含めて多数の開催ができ

ることは重要と考えます。P31

「生涯スポーツの推進、居場所

と舞台づくりの推進」に掲げる

とおり、各種スポーツ大会や教

室を開催し、スポーツ実施機会

の提供に取り組んでまいりま

す。 

２７ 未 記

入 

第４章 

４－５（３） 

アイシンスポーツアリーナが個

人での予約ができない。 

電話で問い合わせしても、曖昧

な返事で、実際に行くと埋まり

ましたと、言われる。せっかく

行ってもできない。 

個人使用は、事前の予約なしに

当日空いている場合において、

共有使用されることも含め、誰

でも気軽に適時、施設を利用す

ることであるため、予約を受け

付けておりません。 

窓口対応など利用者の声につい

ては指定管理者と協議し、出来

る限り改善を図ってまいりま

す。 


